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有「魔僧」之稱的末代港督彭定康智囊、前港英政府

中央政策組首席顧問顧汝德，近日頻頻接受報章訪問，

就雙普選以及「癱瘓中環」等議題發表「個人意見」。

在昨日《蘋果日報》專訪中，他先是指本港的示威抗爭

不夠激進，「香港所謂『激進』示威，以國際社會標準

而言只是小兒科」，又指示威者「癱瘓中環」「只是平常

事，是港人示威權利一部分，他在港英政府任職時，市

民已有權透過示威批評政府」。對於有意見擔心行動會

損害本港的金融中心地位，他更大派定心丸，指「紐約

和倫敦兩大國際金融中心也經常有大型示威，並沒有影

響營商環境。」意思是市民大可放心去「癱瘓中環」。

顧汝德是英國特務機關要員

顧汝德在反對派磨拳擦掌策動「癱瘓中環」行動之時

發表這些言論，絕非偶然，而是顯示外國勢力向反對派

下指導棋，是外國勢力插手的重要訊號。事實上，顧汝

德背景並不簡單，他早在1962年就拿港英政府獎學金來

港做研究，之後當過《遠東經濟評論》副總編輯，1988

年被港督衛奕信羅致加入新成立的中央政策組當首席顧

問，並且在彭定康接任後受到重用。他的「魔僧」稱號

正是由於他為人深藏不露，並且長於為彭定康引導輿

論、打擊政敵而得來的。不過，這些只是他的表面身

份。

據媒體披露，顧汝德的真正身份卻是與當時布政司霍

德一樣，同屬英國特務機構軍情六處（MI-6）要員。英

國的情報工作世界聞名，軍情六處更是專門策劃海外特

務活動，並主管到處招募間諜和收集情報。港英政府在

回歸前派出霍德與顧汝德兩名間諜要員來港，是要為港

英撤出前，在香港本地華人精英中培養「戰略潛伏

者」，滲入社會各個階層，為西方反華勢力在回歸之後

打下「暗樁」，當中包括反對派的頭面人物。因此，在

回歸之後，顧汝德只短暫返回愛爾蘭教書，迅即返港擔

任財經顧問，而霍德亦通過上市公司的董事身份回港，

英國政府將兩人留在香港，正是為整合、領導在港佈置

的各界勢力，在關鍵的時候出手配合外國勢力的戰略部

署。

外國勢力向反對派下指導棋

過去每當顧汝德、霍德等人突然出來就本港政局發表

意見，香港之後便會有大事發生。在2003年「七一」遊

行前，顧汝德、霍德以及前港英中央政策組副政治顧問

及公民黨成員孫能賢等人，便同一時間身處香港，共同

在幕後策劃、指揮，並為遊行提供各種支援。在2005年

反對派綑綁否決政改方案、2007年陳方安生參選立法會

補選，2009年公社兩黨策動「五區公投」等事件前後，

都可以見到顧汝德、霍德的影子。他們或不時接受傳媒

訪問，或相繼接見各反對派人士。最明顯的例子是霍德

曾在2011年11月底到港，私下密會了一批反對派陣營的

學者和幕後大佬，其中包括鍾庭耀。2011年12月初，霍

德前腳剛踏出香港，鍾庭耀即對外公佈「民間直選特首」

大計，自此之後鍾庭耀更成為反對派的「御用民調專

家」。這些事件都顯示顧汝德等人來港，都是有政治任

務而來，肩負 整合反對派勢力，干預本港政局，為西

方反華勢力圍堵中國擔當馬前卒。

正值反對派策動「佔領港台」、「癱瘓中環」等行動

的敏感時刻，顧汝德又出來煽風點火了。他大力煽動

「癱瘓中環」行動。更巧的是，在顧汝德頻頻發言期

間，民主黨主席劉慧卿亦聯同10

多名反對派人士，到日內瓦出席聯

合國人權委員會的聆訴，要求委員會

「關注」香港各項人權及權利事宜。這些都顯示，由

「佔領港台」到「癱瘓中環」等行動，都少不了外國勢

力的影子。事實上，沉寂一時的「港版四人幫」陳日

君、李柱銘、陳方安生、黎智英近日已再度出來整合

反對派在宗教、政黨、傳媒等勢力，「維基解密」早

已揭露「港版四人幫」過去不斷將涉及香港內部和中

國內地的機密資料輸送予美國，請求美國介入香港以

至內地的事務。他們再度出山，正說明香港政局已是

山雨欲來。

有人企圖將香港變成反華橋頭堡

種種跡象表明，「癱瘓中環」行動不只是反對派策

動的一場亂港行動，更是西方反華勢力藉 香港的代

理人，迫使中央接納其衝擊「一國兩制」底線的普選

方案，讓西方的代理人通過普選奪取香港管治權，將

香港變成西方國家反華橋頭堡的重大部署。全國政協

主席俞正聲早前向港區委員談到，要確保愛國愛港力

量長期執政，並強調香港不能成為顛覆內地社會主義

的陣地和橋頭堡。從近日外國反華勢力公然插手「癱

瘓中環」等行動來看，正說明外國勢力要將香港變成

反華陣地絕非杞人憂天。社會各界必須充分認識到這

場鬥爭的嚴重性。

顧汝德在反對派磨拳擦掌策動「癱瘓中環」行動之時，頻頻接受報章訪問策應行動，並非偶

然，而是顯示外國勢力向反對派下指導棋，是外國勢力插手的重要訊號。事實上，顧汝德和霍

德是英國特務機構軍情六處要員。過去每當顧汝德、霍德等人突然出來就本港政局發表意見，

香港便會有大事發生。「癱瘓中環」行動不只是反對派策動的亂港行動，更是西方反華勢力藉

香港代理人，迫使中央接納其衝擊「一國兩制」底線的普選方案，讓西方代理人通過普選奪

取香港管治權，將香港變成反華橋頭堡的重大部署。善良的人們不可掉以輕心。

顧汝德來港策應「癱瘓中環」傳達外國勢力插手訊號 來
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特首須愛國愛港
議員稱必然條件
聯合國人權事務委員會早前就特區政府參照《公

民權利和政治權利國際公約》提交的第三次報
告進行「聆訊」，劉慧卿聯同「民間人權陣線」等10多
個團體到日內瓦出席會議並「唱衰香港」。昨日，劉慧
卿在立法會大會上提問，要求特區政府交代會採取甚
麼措施，確保下屆行政長官及立法會的選舉按照《公
民權利和政治權利國際公約》規定的普選原則，及會
否將「愛國愛港」列為下屆行政長官選舉的參選條件
之一。

劉江華：參選規定按《決定》

劉江華在回應時指出，《基本法》及《行政長官選
舉條例》已清楚列明出任特首的基本資格和有關行政
長官參選人的規定，而根據全國人大常委會的《決
定》，「在香港特別行政區行政長官實行普選產生的辦
法時，須組成一個有廣泛代表性的提名委員會。提名
委員會可參照香港《基本法》附件一有關選舉委員會
的現行規定組成。提名委員會須按照民主程序提名產

生若干名行政長官候選人，由香港特別行政區全體合
資格選民普選產生行政長官人選，報中央人民政府任
命」。
他說，特區政府已在有關報告，並在聯合國人權事

務委員會的書面提問中清楚解釋，當局會按照《基本
法》以及全國人民代表大會常務委員會的決定，落實
普選特首和立法會全部議員的最終目標，並會在制訂
2017年特首產生辦法的過程中廣泛諮詢社會各界的意
見。當局會嚴格依法辦事，確保選舉在公開、公平和
誠實的情況下進行。
工黨議員何秀蘭追問稱，未來的特首參選者會否設

有「篩選」機制，劉江華在回應時只重申，選舉辦法
是按人大有關《決定》及《基本法》，其中明確規定要
由一個有廣泛代表性的提名委員會按民主程序提名。

林大輝：愛國愛港理直氣壯

工業界林大輝不滿劉江華未有正面回應「愛國愛港」
條件，要求當局清楚回應「愛國愛港」條件：「愛國

愛港是做特首必然條件，根本不需畫蛇添足列出 ，
點解你唔理直氣壯話畀人聽，呢個係必然條件？」
他續說，中央領導人強調，特首必須愛國愛港、要

得到中央信任及支持，及得到香港市民認同，要求劉
江華明確回應是否同意，劉江華未有正面回應，只說
立法會與社會對此有不同聲音及意見，並相信類似的
討論未來會繼續。

譚耀宗：中央不會任命「抗中」者

民建聯主席譚耀宗提出，《基本法》及人大常委會
的《決定》，均明確表明特首要由中央任命，而有關任
命是實質性的、是根據憲制權力行使的，倘有「非愛
國愛港」者當選特首，中央可能不會作出任命，在這
情況下，特區政府會否有法例準備處理有關情況。劉
江華未有回應未能任命的可能，只再次強調選舉按有
關規定進行，選舉結果的任命亦是必然和實質的。

「真普聯」今宣布成立
陳百里履新 蘇錦樑寄厚望

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

特首參選人須愛國愛港的問題近
期掀起了香港社會的熱烈討論。
香港基本法委員會副主任梁愛詩
昨晚在出席一公開活動，被傳媒
問及「愛國愛港」是否下任特首
的必要條件時表示，《鄧小平文
選》中已經提出，治港的人必須
是愛國愛港的人，因為「一國兩
制」構思中，「一國」和「兩制」
同樣重要，如果不愛國愛港，就
不會為香港好。她說，雖然在法
律上不會規定首要愛國愛港，但
她認為要愛國愛港的人才可管治
好香港。

「政府主要成分是愛國者」

已故國家領導人鄧小平在1984
年6月22日、23日分別會見香港工
商界訪京團和香港知名人士鍾士
元等，發表「一個國家，兩種制
度」重要講話，及在1984年6月會
見香港工商界訪京團時表示：
「港人治港有個界線和標準，就是
必須由以愛國者為主體的港人來
治理香港。未來香港特區政府的
主要成分是愛國者，當然也要容
納別的人，還可以聘請外國人當
顧問。什麼叫愛國者？愛國者的
標準是，尊重自己民族，誠心誠
意擁護祖國恢復行使對香港的主
權，不損害香港的繁榮和穩定。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政改諮詢未啟動，反對派已摩拳擦掌，聲言要發動「佔領中

環」，激化爭議。民主黨主席劉慧卿昨日在立法會大會問及特區政府會否將「愛國愛港」列為

參選條件。署理政制及內地事務局局長劉江華在回應時重申，特區政府會按照《基本法》以及

全國人大常委會的《決定》，落實普選行政長官和立法會全部議員的最終目標。多名建制派議

員在發言時均強調，愛國愛港是任特首的必然條件，倘對抗中央者一旦當選，中央政府不會作

出實質任命，屆時會引發憲制問題。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）民建聯前觀塘區議
員陳百里，首次以商務及經濟發展局政治助理身份出
席昨日的立法會會議。陳百里表示，他對創新及資訊
科技有濃厚興趣，也在該範疇發表了不少意見；新工
作環境雖與舊有的工作性質不同，範圍亦更大，但希
望自己能盡快適應，在新崗位上服務公眾。商務及經

濟發展局局長蘇錦樑表示，陳百里的專長在科技、知
識產權方面，希望對方能夠協助香港經濟朝高增值方
面發展，尤其是知識產權貿易和管理中心方面，讓香
港可以走得更前。

辭區員職對選民感歉意

在昨日立法會會議後，首次以商務及經濟發展局政
治助理身份出席的陳百里指出，自己一直對創新及資
訊科技有濃厚興趣，也就此發表了不少意見；新工作
環境與舊工作性質有不同，範圍也更大，希望自己能
盡快適應。被問及因他加入政府而須辭去觀塘屏石選
區的區議員職位，陳百里對引起的不便表示歉意，未
來會努力工作，繼續服務市民，報答選民一直的支
持。
蘇錦樑表示，陳百里是前區議員，對政策有一定的

認識，並在生物科技方面素有研究，也是一位發明
家，對知識產權有一定認識，希望對方能夠幫助聯繫
各方面的持份者，包括立法會議員和業界，協助香港
經濟朝向高增值發展，尤其是知識產權貿易和管理中

心方面，讓香港可以走得更前，「我加入這個局時，
雖然我本身是商業律師，但由於涉及的範疇比較廣
闊，我也需要一段時間才能適應」。
被問及其副局長人選仍懸空，蘇錦樑表示，有關的

遴選工作仍在進行中，他希望找到一位能夠幫助部門
政策的人士，但「急也急不來」：「可以這樣說，我
不敢誇口，我們局內關係非常融洽，大家工作得非常
好。在考慮引入一位新同事之前，我希望這位同事能
夠融入大家工作的環境，這點非常重要⋯⋯是否『眼
角高』，我不敢說，但我希望有一位能夠協助局整體工
作的人士。」

傳陳鑑林子有意選屏石

另外，就有傳聞指民建聯立法會議員陳鑑林長子陳
俊傑有意競逐陳百里辭職後的區議員空缺，陳鑑林回
應說，估計當局會於一個月至兩個月內公布補選安
排，屆時民建聯地區支部將會召開會議，甄選合適的
代表，而他的兒子陳俊傑因擔任陳百里助理的緣故，
對區內事務較為熟悉，也會參與是次甄選程序。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由反對派立法會議員
牽頭組成的「真普選聯盟」，昨晚舉行第二次會議。早
前開出「加入前設條件」的「人民力量」，以有關條件
只是「約束自己」為由，宣布加入新平台。聯盟召集人
鄭宇碩表示，全體反對派議員加入聯盟是一個好的開
始，希望大家能夠找到團結的基礎。聯盟今早會舉行記
者會，正式宣布成立。　
「人民力量」早前高調開出加入「真普聯」的條件，

包括要求其他聯盟成員公開宣稱會一致行動，綑綁投
票，拒絕與中央談判，在2016年就要求立法會由普選產
生等，並因此而引起民主黨、新民主同盟之間的罵戰。

劉嘉鴻：分歧大隨時走人

不過，「人民力量」主席劉嘉鴻昨晚在出席「真普聯」
的第二次會議後，稱會上其他黨派並沒有「斷然拒絕」
他們的要求，加上有關的前設條件只是「約束自己」的
要求，故同意加入「真普聯」。他稱，由於各黨派的立
場有很大分歧，合作之路相當困難，倘聯盟日後的方向
偏離他們的要求，他們會退出並立即批評。
被問及該黨對「佔領中環」的立場時，劉嘉鴻稱，

「人民力量」執委會並未深入討論過，因該黨4名核心成
員要長時間出席2011年「七一遊行」被捕的法庭聆訊，
及為沙田田心區區議會補選助選，同時有不少成員也對
此行動的討論方向及細節頗有保留，如宣誓、萬人討論
政改方案等「複雜的前期工作」，與他們理解的「佔領」
有頗大的落差，並將之理解為對部分團體的「奇異的排
他性」。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）昨日出版的《壹週
刊》報道稱，民建聯立法會議員陳鑑林在特區政府推
出辣招打擊樓市前，以8,500萬元出售手上一個商舖，
質疑他事先得知政府「出招」。陳鑑林昨日在接受香港
文匯報查詢時強調，地產代理過去2年就該舖位不斷接
觸他，並游說他出售，最後見對方很有誠意，舖位終

於成交，與政府推出打擊炒樓措施無關。
陳鑑林昨日指出，該位於大圍的舖位，是他在1985年

以100多萬元買入，作收租用途的，每個月收10多萬元
租金，是一項很好的投資。2年多前，有地產代理不斷
接洽他，游說他出售，自己開始感到不耐煩，於是故意
開出一個較高的價錢，約為8,500萬至9,000萬元，希望

對方打退堂鼓，後來對方還價8,200萬元，要求他再考
慮一下，在衡量後他開價8,500萬元，想不到對方願意
接受，「我看見對方這麼有誠意，最後終於拍板」。
他強調，為免對方在該段時間將舖位在市場上炒

賣，於是在買賣合約內加入防止「摩貨」，及「必買必
賣」的條款。整個討論過程始於2013年1月下旬，而正
式成交要到7月才會完成，與政府推出的打擊炒樓措施
並沒有關係。陳鑑林又直言，現階段樓市相當波動，
暫時非入市時機，自己未決定新一輪投資方向。

陳鑑林澄清賣舖無關辣招
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